
私は、平成 7 年 11 月、故渡辺修志先生のご推薦で、長崎西ロータリークラブに入会さ

せていただきました。その当時の会長さんは、泉茂勝さん。例会場は、現在はありませ

んが、筑後町の秀明館でした。それから23 年が経ちました。しかしながら、その間、最初

の12 年ぐらいは真面目に例会に出席し、色々な事業にも参加させて頂きました。しかし、

その後は欠席続きで、たまに夜の例会に出ても知らない方が何人かおられて、戸惑った

ことを覚えています。そんな、やがて忘れ去られようとしている私に、予期せぬことが

起こりました。それは、今から2 年前の 2017 年 7 月 21 日、栗原さん、北口さん、水本

さんの 3 人が「2019 年 7 月から、西クラブの会長をお願いします」と、わざわざ私の

診療所に来られました。この3 人の方が、どのような組み合わせかわからず、後になって、

『火曜会』のメンバーとわかりました。気が弱い「ＮＯ」と言えない私は、先ほども述べましたが、出席率が

悪く、退会勧告もされないで在籍させていただいていることに感謝している弱い立場ですので、事の重大さな

ど何も考えることなく、即、承諾させていただきました。そして、その年の10 月 10 日の火曜会で歴代会長さ

んの内諾を頂き、その後、当時の理事会で正式に承認され、今日に至りました。理事会で正式に承認されてから

が、私の意識改革が大変でした。私は幹事、理事の経験がなく、例会欠席が続いていましたので、研修会、ＩＭ

などに出席して、ロータリーの感覚を取り戻すために、あらゆる角度からロータリーのことを勉強しなければと

思いました。また、それに加えて、手元にあるロータリー関連の書物を手当たり次第に乱読しました。まず

は、田中克憲先生から平成 15 年 7 月に頂いた『ロータリーの手引き』や、下田隆雅さんが平成 26 年 11 月に

自費出版された『ロータリーの罠』に始まり、『ロータリー情報ハンドブック（ロータリアン必携)2017 年版』

を精読し、『ロータリー精神とは？』、『職業奉仕とはなにか？』、『決議 23-34 の第１項社会奉仕に関す 1923 年

の声明』、『ロータリーの目的』、『四つのテストの始まりは？』、『国際ロータリーと地区ロータリーの関係

は？』、『国際ロータリーとロータリー財団の関係は？』、『規定審議会』などを勉強しました。また、ここ1 ～ 2

年間の『ロータリーの友』の拾い読みなど、いろいろ勉強すればするほど迷路に入り込みました。そして、その

訳は、明治 38 年ポールハリス他 3 名でロータリーを設立した時期から時間が経過し、当時と今の社会状況や

環境が違うこと、また、原語を複数回日本語に翻訳し、また翻訳した人の考えが入り混じり、複雑怪奇になって

いるのでは？と私なりに解釈して、あまり深く考えないように決めました。また、長崎西ロータリークラブは、

島崎さんのお世話で、国内では藤沢南ロータリークラブとの交流はありますが、海外では、過去に牧さんの

お世話で韓国のロータリーとコンタクトがありましたが、その後ありませんので、ひとつぐらいは海外のクラ

ブとの姉妹クラブを作ってはどうか？と希望的観測もしてみましたが、大変だと言うことがわかりました。この

点についても、あまり考えないことにしました。また、研修会で恥ずかしながら、初めて知ることもたくさん

ありました。そのなかの一つに、沖縄のロータリークラブは、東京の2580 地区に所属していることや、また、東

京の 2750 地区には、北マリアナ諸島、グアム、ミクロネシア、パラオのロータリークラブが所属していること

などを知りました。このような、付け焼刃でのロータリーの勉強しかしてない私ですが、嶽本幹事と2 人で頑張

りますので、一年間よろしくお願いします。そこで、2019 ～ 2020 年度の長崎西ロータリークラブ会長として次

のように方針を考え、理事会にお諮りしました。定款、規則に則り、変えてはいけないもの（時代背景にぶれ

てはいけないロータリー精神）、また、変えていかなければならないもの（時代感覚、若い人の感覚）を念頭

に置いて、今年度ＲＩ会長、マーク・ダニエル・マローニーのテーマ　『ロータリーは世界をつなぐ』　と、第

2740 地区千葉憲哉ガバナーのテーマ　『チャレンジしよう！』　（変化、活性化、つながる、伝える、）を基本

方針に、千葉ガバナーのご指示に従って、先日、皆さんにご協力頂いて実施しましたアンケート結果の（１）

会員満足度アンケート、（２）クラブの現状、（３）対策アドバイスで、西クラブの現況を知り、事業計画を立

てようと思いました。しかしながら、現在の長崎西ロータリークラブの会員減による会計状況などを鑑み、新

規事業を行うことは厳しいと考え、今までの事業だけを続けて頂くことを、各理事さんの同意を得ることが

出来ました。各理事さん、委員長さん、よろしくお願いします。一方、会長職としての心づもりは、「本音と

建て前」、「裏と表」を使い分けながら、長崎西ロータリークラブの皆さんの、ロータリアンとしての「行動力

アップ」と「気持ちの持ち方」をリードしていきたいと思っています。そこで、短期目標（一年間の目標）とし

ては、①会員間の親睦を図ること。長幼の序はあるが、ロータリーは全員が同じ位置の考えで、
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親睦を図ることが一番と考えています。西会の開催などで、親睦を図る機会を多く設けるようにお願いします。

野崎委員長、よろしくお願いします。②今年は、42 回の例会を計画しています。例会が楽しくてしようがない、

欠席するのがもったいないと思って頂く例会企画を、よろしくお願いします。プログラム委員長の川瀬委員長、

よろしくお願いします。③長崎西ロータリークラブの存続のために、会員を増強しなければなりません。その

ために、会員増強は会員増強委員会だけに任せないで、純増 2 名、また退会者を極力無くすことを、全員で取

り組むようにお願いします。どこかのクラブのように、護送船団方式で入会していただくことより、丁寧におひ

とりずつ勧誘をする方が、本当に親しい、楽しい、団結したクラブになると考えますが、いかがでしょうか？

長崎西ロータリークラブ独自の勧誘パンフレットの作製や、入会可能者の候補者リストを作成し、それを全員

で共有するようにお願いします。特に、会員増強が今年の一番の課題と考えますので、皆さん、ぜひ、肝に銘

じるようお願いします。勧誘パンフレットは、他クラブのように立派なものではありませんが、既に作り事務

局にありますのでご利用下さい。④『ロータリーの友』を毎月読んで情報を得ていただき、その中の『ロータ

リーアットワーク』、　『わが町の味』、『私の一冊』、『俳壇、歌壇、柳壇』などに出来るだけ投稿して、長崎西

ロータリークラブの存在感をアピールするようにお願いします。公共イメージプロジェクト担当理事の日高さ

ん、よろしくお願いします。手前味噌ですが、私は先月、『ロータリーの友』の「声」の欄に投稿しましたが、

「採用されるかどうかわかりません」と返事が来ました。⑤“ＭＹ　ＲＯＴＡＲＹ”の登録者を増やすこと。

国際ロータリーのメンバーとしての自覚を持っていただくのと同時に、世界のロータリーの活動状況、現状を

知るために、ぜひ登録をお願いします。入力が少し難しいので、アナログ派の方は、詳しい方にご相談して下

さい。国際奉仕プロジェクト担当理事の北口さん、よろしくお願いします。⑥毎月の、国際ロータリーの「○○

月間」を意識して、日常生活を送られるよう心掛けをお願いします。次に中長期目標ですが、これは継続事業

がほとんどです。長崎西ロータリークラブの伝統事業です。１、高島での植樹事業。草野さん、お世話になり

ます。奉仕プロジェクト理事の水本さん、よろしくお願いします。社会奉仕委員長の田中豊俊さん、よろしくお

願いします。２、マリア園の毛布クリーニング事業。三宅さん、お世話になります。ここも田中豊俊さん、よ

ろしくお願いします。３、3 か所の児童養護施設の子供たちとの交流。マリア園、浦上養育院、明星園の子供

たちを、青少年委員長の柳さん、よろしくお願いします。４、海星高校インターアクトクラブへの提唱、指導、監

督。今年は特に、海星高校が年次大会のホスト校として大会が盛会に終了するように、西クラブ全員で頑張りま

しょう。特に、実行委員長の劉さん、副実行委員長の北口さんはじめ、それぞれの部長さん、よろしくお願い

します。５、藤沢南ロータリークラブとの交流。今回は、9 名で 10 月 8 日に長崎に来られます。島崎さんが既

に、おくんちのチケットの手配もされています。歓迎会を計画しますので、間近になりましたらご案内を差し

上げます。多くの参加をお願いします。６、新規事業を2 ～ 3 年後スタートする為の、資料集めを考えます。子

供の貧困対策、子供食堂などを考えますが、これも会員数が増加して予算が取れなければ不可能かと思います。

他の事業がマンネリ化しないようにと、少し思っただけです。次に寄付のことです。今年度は、ロータリー財団へ

の年次寄付目標１人平均150ドル。米山記念奨学金への寄付目標、１人平均16000 円。ニコニコ目標額、120万円。

昨年より少なくなっていますので、よろしくお願いします。1 人年間 3 万円と思っていただければ幸いです。　

最後に、長崎西ロータリークラブの創立 25 周年の記念誌、30 周年の記念誌を見ますと、スナップ写真などに

私の顔など全く写っていません。大事な節目の事業に参加出来ず申し訳なく思っています。平成21 年から29 年

まで例会はほとんど欠席し、本職の代表として長崎県歯科医会長の仕事だけを頑張りました。その罪ほろぼしに

今年度 1 年間伝統ある長崎西ロータリークラブを、第 2740 地区第 9 グループにおいて、特徴ある楽しいクラ

ブになるように、経験豊冨な先輩方や理事の方にご相談しながら、嶽本幹事はじめ、皆さんと一緒に頑張り

たいと思います。特に中田さん、よろしくお願いします。拙い会長所信表明を、最後までご清聴頂き、

ありがとうございました。
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深堀俊一青少年プロジェクト担当理事 嶽本幸次幹事


